
令和元年度市民と議会の意見交換会で皆さまからいただいたご意見
【テーマ：道の駅】

1P/5P

いただいたご意見 留萌市市議会の当日の回答及び留萌市の対応(今後の考え方や方向性）

①市民は道の駅に強い関心を持っている。
②市内の機運が今ひとつ盛り上がりに欠けているように思う。
③誰でも計画に参加してみたいと思う進め方を考えるべき。
④市民の意見をしっかり聞いて欲しい。

【留萌市】
道の駅の基本計画策定にあたりましては、市民や各団体、事業者等との意見交換のほか、
パブリックコメントでも多くのご意見をいただいたところです。道の駅開業後におきまし
ても、市民の皆様のご意見を伺いながら、成長する道の駅となるよう、進めてまいりたい
と考えております。

市民の気持ちや意見を引き出すため、ホームページでの掲示板やご
意見箱など、多様なツールの検討をしてほしい。

【留萌市】
市民の皆様のご意見などを反映できるよう、ＨＰの充実等も検討していきたいと考えてお
ります。

①道の駅に市民を集めるための議論が必要ではないか。
②増毛などではイベントが行われているが、ここでイベントが行わ
れるのか。

【留萌市議会】
②ここを基準にイベントをしていくが、まだ具体的にはなっていない。
【留萌市】
「るもい呑涛祭り前夜祭」などの市民向けのイベントのほか、多目的芝生広場を活用した
イベントの開放や、「うまいよ！るもい市」の開催など、地域事業者や市民団体等と連携
しながら催しを展開してまいりたいと考えております。

子育て最中の保護者のアイディアを出し合える場、集める方法を考
えてほしい。

【留萌市】
現在、取り組みを進めております、全天候型の遊具スペースを備えた新たな交流施設の整
備に向けて、子育て世代の皆様のアイデアを伺う機会をつくっていきたいと考えていま
す。

道の駅運営で、雇用はあるのか。

当初におきましては、既存施設を基本としつつ、仮設店舗を設置して、道の駅の開業を進
めていることから、雇用に関しては限定的となるものと考えておりますが、今後、道の駅
の成長に伴い、運営に関する直接的な雇用のほか、道の駅の開業に伴う経済効果を市内に
波及させ、新たな雇用につなげてまいりたいと考えております。

※注　いただいたご意見の中で「留萌市市議会の当日の回答及び留萌市の対応(今後の考え方や方向性）」に記述のないものについては
　「議長預かり（対応保留・今後の展開を見て判断・意見として伺う）」の対応をさせていただきますことをご了承ください。
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①観光地と留萌の食を繋げる役割に期待する。
②物販の単価が高くならないようにしてほしい。
③これまでは販売を制限されていたが、道の駅となっても販売は制
限されるのか。

　【留萌市】
道の駅につきましては、留萌の玄関口として食の魅力などの情報発信を充実し、市内への
周遊につなげてまいりたいと考えております。また、提供する商品内容につきましては、
今後チャレンジショップでの出店者募集の際、留萌の良い素材を生かした商品構成等につ
いて、協議してまいります。
　なお、道の駅の管理棟における物販等につきましては、恒常的な使用は難しいものです
が、一時的な使用に関しては、個別に相談に応じていきたいと考えております。

平日の入り込みを増やし、閑散としないようにする。夏冬も活用で
きる通年の利活用計画を作ってほしい。

【留萌市】
　公園機能を最大限に活かし、各種イベントのほか、観光客や市民の皆様も利用していた
だける空間づくりや、通年利用を促す取り組みを計画的に行ってまいりたいと考えており
ます。

それぞれ景観やレジャーなど良いところはあるのだから、新たにで
きる道の駅が中心となって、点でバラバラになっている留萌の良さ
を繋げて欲しい。

【留萌市】
留萌の玄関口として、道の駅において、訪れる方々への情報発信を充実させることによ
り、市内への周遊につなげてまいりたいと考えております。

①道の駅は地方の物を見たり食べたりするがワンストップで終わっ
てしまう。時間を割いて市内の他の場所へ行くのは無理がある。
②町の中の消費誘導に結びつく具体的な構想はあるのか？

【留萌市議会】
②完結型ではなく時間をかけて作っていく。観光案内やコンシェルジュを置き、街中へ誘
導予定
【留萌市】
　留萌市では、他の道の駅で見受けられる買い物から食事までが可能なワンストップ型で
は無い道の駅を目指しております。このため、道の駅では、提供する品の棲み分けを行い
つつアンテナショップ機能を発揮し、実店舗へ興味をもたれた方々を市内に誘導してまい
りたいと考えております。

留萌に何を求めて訪れるのか、しっかり検証を進めて、留萌ならで
はの道の駅計画を練り込む事が最優先だと感じる。

【留萌市】
　訪れる方々のニーズを検証しながら、道の駅を成長させてまいりたいと考えておりま
す。

※注　いただいたご意見の中で「留萌市市議会の当日の回答及び留萌市の対応(今後の考え方や方向性）」に記述のないものについては
　「議長預かり（対応保留・今後の展開を見て判断・意見として伺う）」の対応をさせていただきますことをご了承ください。
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①ランドマーク的なものを考えた方がよい。
②JR増毛線と東岸と道の駅が連携するなど目玉を考えてほしい。

【留萌市議会】
②国道から入って港と連携しての活用も考えられる。
【留萌市】
公園施設や海に面した景観などの立地的な優位性を活かしつつ、将来的な課題として研究
してまいりたいと考えております。

高規格道路の出口から、北へ向かう車を、留萌市内へと誘導するた
め、立ち寄るべき理由・魅力をしっかりと伝えて欲しい。

【留萌市】
　留萌ＩＣに近接する立地条件を活かし、管内の玄関口として情報が集約され、道路利用
者が「ゆっくりくつろげるの空間」を提供するほか、将来的には、親子で時間を過ごせる
全天候型の屋内交流・遊戯施設を整備し、将来的には、親子で時間を過ごせる全天候型の
屋内交流・遊戯施設を整備し、道の駅を目的地化するための取り組みを目指していきたい
と考えております。

立地がいい。駅と直結し、高速バス、市内バスの乗り入れなど結節
点とするようにしてはどうか。

【留萌市】
公共交通におきましては、市全体として、将来に向けた持続可能な交通網など、交通体系
の在り方について検討が必要であり、道の駅が担える役割も含めて検討してまいりたいと
考えております。

①道の駅は車がない高齢者には不便。沿岸バスだけでなくシャトル
バスなどがあるとよい。
②高齢者が来られる、市民を集める交通手段が必要と思うがどう
か。

【留萌市】
　シャトルバスの運行は現状、困難なものと考えておりますが、市全体の交通体系の在り
方を協議していく中で、バスのほか他の移動手段も含めて検討してまいりたいと考えてお
ります。

高規格道路が開通した時、都市間バスのバスターミナルは議論とし
て考えられるのか。

【留萌市議会】
今JRの駅があり、バスターミナルがある。まだ、議論されていない。
【留萌市】
将来に向けた交通体系の在り方、船場公園やその周辺エリアを含めたまちづくを検討して
いく中で、交通結節点機能を協議していくものと考えております。

①若い親達は、子供と一緒に過ごせる場所を求めている。
②屋内外で安心して過ごせる場所づくりに力を入れて欲しい。

【留萌市】
　道の駅では、公園の機能を活かし、親子などがゆっくり時間を過ごせるくつろぎの空間
を提供したいと考えており、全天候型の遊具スペースを備えた新たな交流施設の整備を検
討してまいりたいと考えております。

※注　いただいたご意見の中で「留萌市市議会の当日の回答及び留萌市の対応(今後の考え方や方向性）」に記述のないものについては
　「議長預かり（対応保留・今後の展開を見て判断・意見として伺う）」の対応をさせていただきますことをご了承ください。
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子育て支援センターのような機能を併設すると、常に人がいる環境
になる。また、子育ての相談できる場を設けてはどうか。

【留萌市】
　現在、検討を進めております全天候型の遊具スペースを備えた施設につきましては、主
な機能として、交流機能を備えたものと考えておりますが、親子が交流する環境となるこ
とから、子育て世代を応援する施策全体の中で、役割などを検討してまいりたいと考えて
おります。

お土産屋さんは、駅前の「お勝手屋萌」が移転するのか。
【留萌市議会】
市内で営業形態を持つお店が多様なサービスを提供するのが望ましいと思われる。
現段階で、移転は考えていないと聞いている。

道の駅にはお勝手屋萌が入るのか、どのような施設が入るのか市は
どこまで決めているのか？

【留萌市議会】
何度か参加者募集をかけ説明会を行ったが、市のはっきりしとした形が見えないため、参
加する事業者が二の足を踏んでいる状況
【留萌市】
　地域特産品や農水産品などを販売ＰＲするアンテナショップ機能を有する移動式の仮設
店舗を設置し、ＮＰＯ留萌観光協会の協力を得ながら、出店に向けた調整を行っていると
ころでございます。

①物販に特化するのであれば試してみて、だめなら方向修正もあり
だと思う。農家の直販については、高齢化により農産物を道の駅ま
で運ぶのが大変である。
②農産物や海のものでなどで人を呼ぶのがいいが、ランニングコス
トをできるだけ抑えなければならない。

【留萌市】
道の駅開業当初においては、仮設施設で物販販売等を行い、訪れる方々のニーズを把握し
ながら改善を行ってまいりたいと思います。その中で農水産物の販売につきましてもニー
ズや集荷体制などを検討しながら進めてまいりたいと考えております。

特産品とかは普通だが、体験的なことができる（かずの子ができる
まで、とかマグロの解体とか）、研修会ができるなど、市民が集ま
れる場所になるとよい。

【留萌市】
地場の加工品や農・水産物を使った調理体験、ニシン漬けを始めとした郷土料理体験のほ
か、既に公園施設で行なわれている体験学習の拡充なども含めて体験メニューを充実させ
てまいりたいと考えております。

最近、キャンピングカーなど車中泊が増えている。駐車場のルール
決めが必用。

【留萌市】
公園の管理を行う、指定管理者とも協議を行いながら、利用者に支障がないよう努めてま
いりたいと考えております。

※注　いただいたご意見の中で「留萌市市議会の当日の回答及び留萌市の対応(今後の考え方や方向性）」に記述のないものについては
　「議長預かり（対応保留・今後の展開を見て判断・意見として伺う）」の対応をさせていただきますことをご了承ください。
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留萌市内には作業所や障がい者施設があるが、小平の道の駅のよう
にパンが充実しているなど障がい者施設を使う予定があるのか。

【留萌市】
作業所などの生産品につきましても、希望される事業者とも協議を行いながら、商品の魅
力の発信や、販路拡大に協力してまいりたいと考えております。

どこの道の駅にも隣に風呂がある。沸かし湯でもいいと思う。
【留萌市】
入浴機能の導入に関しては現状では困難なものと考えております。

沖縄は、販売所がぐるっとあって、テントを囲んで食べられる様に
なっていたが、飲食スペースはどのようになるのか。

【留萌市】
２階屋上スペースの開放など既存施設の活用のほか、隣接するイベント広場やチャレンジ
ショップも含めた一体的な空間開放による飲食スペースを提供してまいりたいと考えてお
ります。

※注　いただいたご意見の中で「留萌市市議会の当日の回答及び留萌市の対応(今後の考え方や方向性）」に記述のないものについては
　「議長預かり（対応保留・今後の展開を見て判断・意見として伺う）」の対応をさせていただきますことをご了承ください。


